

¿QUIÉN GANÓ Y PERDIÓ EN EL DEBATE DE CANDIDATOS?

Tomás Chávez Salomón Columnista

El autor de la columna «Ojo indiscreto» externó que Mario Zamora está haciendo una campaña «mejor, con más tablas, que la de José Antonio Meade».

«A José Antonio Meade le han preguntado si es corrupto Peña Nieto, mientras que Mario responde que denuncien, si tienen pruebas, es una demarcación. Reconoce que es un desastre la estrategia de seguridad pública, lo cual ningún otro candidato priista del sistema ha reconocido y es que toda la gente lo ve, no lo puedes negar, ni ocultar», aclaró.

Chávez contempló que Zamora tendrá la oportunidad de «despegarse de la política nacional».



Fernando Zepeda Columnista

El colaborador de esta casa editorial resaltó que Rubén Rocha Moya es «un excelente catedrático, un intelectual», por lo que se mostró desconcertado ante las recriminaciones de los demás contendientes por sus publicaciones.

Zepeda subrayó que vio a Rocha Moya cansado: «No sé cuántos años tenga Moya, pero sí le está haciendo mella la campaña». Zepeda advirtió que la primera boleta que recibirán los electores en los comicios será la de Presidente de la República, por lo que los efectos del primer voto marcarán una tendencia: «Habrá una bronca, son muchas boletas, son muchos candidatos y llegó el momento de que aclaren al ciudadano cómo deben de votar: se puede presentar un voto en cascada, donde la primera boleta que le darán al ciudadano es la de presidente de la República, y aguas con el fenómeno Andrés Manuel López Obrador».



Expertos políticos destacaron los enfrentamientos suscitados entre Mario Zamora y Manuel Clouthier; vieron a Rubén Rocha cauteloso

Ramón Verdín @verdin_ramon

La ausencia de Héctor Melesio Cuen Ojeda, candidato del Frente por Sinaloa, lo posiciona como el perdedor del Debate de Ideas y Propuestas Candidatos 2018, aseguraron distintos editorialistas en la mesa de análisis realizada tras el encuentro.

Tomás Chávez declaró que el ejercicio fue «ochenta por ciento trancazos y veinte por ciento ideas».

El comunicador mochticense apuntó que los ataques «le ponen pimienta a los debates», por lo que Chávez destacó que es ahí donde se percibe la «capacidad de reacción» de cada uno de los participantes.

Chávez «no vio bien» las referencias negativas entre los contendientes hacia sus familiares directos.

«Mario Zamora mencionó a Maquío, Rocha tam-

bién, pero en el sentido positivo, diciendo que Manuel no es ni la sombra de su papá. Clouthier mencionó al papá de Mario Zamora, descalificando y sin demostrarlo. Si es un corrupto, que lo denuncie, no lo veo bien. Va directo a descalificar».

Fernando Zepeda, autor de la columna «En el blanco», aclaró que las descalificaciones y los «gritos» de Manuel Clouthier Carrillo sirven para imponerse.

No obstante, el contrapeso que le generó Mario Zamora Gastélum, aspirante al Senado de la alianza Todos por México, integrada por PRI, PVEM y Panal, «le respondió con sutileza, sin gritar mucho y sin usar palabras altisonantes».

En este sentido, Zepeda destacó que las alusiones de presunto nepotismo vertidas contra Rubén Rocha Moya fueron parte de la estrategia.

«Es parte de las armas secretas que lleva cada uno para sacarlas y ablandar al adversario; estuvo bien».

➔ Línea

Por su parte, Jesús Ontiveros, conductor de Guamúchil Digital, mencionó que llamó la atención el apego que muestran los candidatos al Senado respecto a los aspirantes a la Presidencia de la República: «El caso de Rocha Moya todavía bien colgado de las propuestas de Andrés Manuel López Obrador, como la mayoría de los candidatos que tiene

Jesús Ontiveros Soto Locutor en línea

El conductor resaltó las propuestas de Mario Zamora Gastélum en materia de seguridad y el agro en Sinaloa. Sin embargo, externó que ninguno de los aspirantes abordó tópicos concernientes a pesca o a turismo, aristas con un auge creciente en la entidad federativa.

Reconoció que algunas de las propuestas que Zamora presente en materia de seguridad serán «poco creíbles para el electorado», a pesar de ser buenas propuestas. «El lastre que tiene todavía no hay que dejar de considerarlo, sin dejar de reconocer que son buenas propuestas», exclamó.

Ontiveros recalcó que la tendencia del denominado voto cruzado llegó para quedarse.



El público presente tuvo la oportunidad de externar distintos posicionamientos junto a los analistas políticos convocados por EL DEBATE.